

POR UNA CONCIENCIA INTEGRACIONISTA

Juan Peñaloza P.
VIII Semestre de Economía.

Comprometernos para el decenio del 80 es la gran cruzada integracionista que nos espera.

Se hace imprescindible ponerle un nuevo marco a la actividad económica, de tal manera que se vea lo suficiente dinamizada y racionalizada, con el fin de obtener mayores beneficios para las partes intervinientes.

El grado de desarrollo alcanzado hasta el momento en conjunto por la América Latina le permite, mediante fórmulas activas de intercambio comercial financiero y tecnológico participar más de la economía mundial, y aquí cabe destacar que el mercado latinoamericano presenta un ancho campo para la sustitución de importaciones en forma eficiente.

Solamente abarcaremos aquí un pequeño espacio de las innumerables facetas de acción de los cuales disponen los mecanismos de integración.

Comenzando por la industria de bienes de capital diríamos que es una de las más aptas para la sustitución de importaciones; ya que es intensiva en mano de obra calificada, que es el tipo de mano de obra que poseemos para luego entrar a modificar y

adoptar esa tecnología proveniente de los más desarrollados para convertirla más intensiva en mano de obra y menos intensiva en capital, porque la mano de obra es más abundante y barata en cambio el capital es escaso y caro.

Razón por la cual es vital la necesidad de tener una industria de bienes de capital autóctona adaptada a nuestras condiciones, como lo hicieron los japoneses a fines del siglo pasado.

No está por demás decir que con una protección de más o menos 30 a 40 por ciento para todos los bienes podremos amortiguar los ciclos cortos y largos de este tipo de economías industriales.

Debido a que las economías latinoamericanas presentan un factor casi común, y es el de un dualismo económico muy marcado en sus ventajas comparativas, así como también existen sectores dentro de la misma economía con una eficiencia relativa mayor a la del resto y es este sector, el que va a entrar a determinar más tarde el tipo de cambio como en nuestro caso el café, en Chile el cobre, en Argentina los granos y la carne. Lo que muestra para estos países una curva de demanda en estos productos con

pendiente declinante que los obliga a bajar el precio para vender más (como lo hemos podido notar con las bajas al precio de café) ya que la elasticidad precio de la demanda no es infinita.

He aquí el argumento científico para fundamentar la necesidad del grado de protección; que al asimilarlo nuestros países facilitarían los diseños de política externa comunes, que optimicen el sistema de precios.

Además incrementado las exportaciones intrazonables de los productos tradicionales quedaría menos excedente y mejorarían los términos de intercambio globales de la región.

Sería impresionante y saludable ver un mercado latinoamericano ampliado ya que esto nos coloca en posición competitiva favorable para nuestra industria y mejor asignación de recursos y así mayor estímulo tanto al crecimiento de la productividad como el

tecnológico.

Desafortunadamente, en América existen factores que tornan más complejo el proceso de integración debido más que todo a los diferentes grados de desarrollo entre países, las desigualdades económicas notorias, que hace más dispendioso el tener que operar el gran déficit infraestructural de algunos países, factor este fundamental en todo proceso de desarrollo e integración.

Debido precisamente a la complejidad del proceso de integración no podemos determinar exactamente los plazos para el cumplimiento de los objetivos; razón por la cual debemos de ser lo suficientemente flexibles, pero siempre y cuando avancemos con conciencia impertérrita de integrarnos y no esperar a un lado del camino que el desarrollo, la integración y con ello la dependencia ideológica nos llegue aplicada en sendas dosis por los países más desarrollados que solo desean apoderarse de nuestro mercado.

MEMORIAS DE GRADO

A continuación reseñamos algunas de las Memorias de Grado realizadas en la Facultad de Economía de la Corporación Unicosta.

DEL PATRON ORO A LOS DERECHOS ESPECIALES DE GIRO

Este trabajo muestra dentro de un enfoque histórico y teórico, el suceder de los cambios y el desenvolvimiento de los fenómenos monetarios internacionales y su interdependencia con el desarrollo económico mundial.

Autor: ARMANDO YANCE PEREZ.

EL PROCESO DE RECOLECCION Y DISPOSICION FINAL DE BASURAS EN LA CIUDAD DE BARRANQUILLA

Objetivo: demostrar que poniendo en marcha un sistema de recolección y disposición final de basuras, las recogidas de las basuras se realizarán oportuna y eficientemente, de esta forma se evita la contaminación que producen los desechos así como también posteriores problemas ecológicos y de salubridad pública.

Autores: MARTIN ARZUZA, DELIMIRO DAZA, CARLOS GUERRA.

REESTRUCTURACION DEL SISTEMA DE DISTRIBUCION DE VIVERES EN LA CIUDAD DE BARRANQUILLA

Objetivo: mediante este trabajo se estudia la modernización y adecuación del subsistema de distribución de víveres, de acuerdo a las nuevas condiciones de vida que ha traído consigo el proceso de crecimiento y urbanización de la Costa Atlántica.

Autores: OMAR LEON, ALVARO RODELO, ABAD OÑATE, JACINTO VARGAS.